

Calera: gallinas mapuches fueron asesinadas

Treinta de estas aves, de variedades “Kollonka” y “Ketro”, que eran parte de un proyecto de preservación, perecieron por perros asilvestrados.

Mirian Mondaca Herrera
 mirian.mondaca@estrellavalpo.cl

“Kollonka” y “Ketro” son dos variedades de gallinas de la raza mapuche que con el paso de los años lamentablemente han comenzado a hacerse cada vez más escasas. De hecho, en 2013, una investigación desarrollada por académicos de la Facultad de Agronomía de la Pontificia Universidad Católica de Chile y que fue publicada en la conocida revista científica Plos One, indicó que estaban en peligro de desaparecer, frente a la baja de su población, principalmente por cruces con especies traídas desde Europa. Por este motivo, la reciente muerte de una treintena de estas aves en el sector Pachacamita, de La Calera, representa un perjuicio para su preservación.

En el Centro de Terapias Asistidas de Pachacamita acaba de quedar al descubierto esta matanza de estas particulares gallinas, que se caracterizan, entre otras cosas, por poner huevos con tonalidades azules y verdes. Se trata de una peculiaridad que comparten con las Dongxiang, en China.

Las aves que murieron eran parte de un estudio que se estaba desarrollando en el recinto calerano, para restaurar y preservar estos dos tipos de gallinas. Estas habrían sido atacadas por



LAS GALLINAS MAPUCHE TIENEN COMO CARACTERÍSTICA PONER HUEVOS AZULADOS Y VERDOSOS.

CONTROL DE LOS CANES

Sobre las acciones que se están realizando en el sector rural y en la comuna en general, el encargado de la Oficina de Medio Ambiente de la municipalidad de La Calera, Roberto Arancibia, indicó que “nosotros realizamos control de población a nivel comunal con esterilizaciones, programas de Subdere, y en nuestra clínica veterinaria comunal, que mantenemos dos veterinarios permanentes durante todo el año”.

perros asilvestrados, según se desprende de las heridas con las que quedaron en sus cuerpos y que en ese sector de la comuna no es extraño que personas abandonen canes.

Esta matanza de gallinas, sumado a lo sucedido a inicios de este mes con la muerte de 23 animales del zoológico de Quilpué, que fue provocada también por canes; reabre el debate so-

bre la Ley de Perros Asilvestrados. Cabe recordar que este proyecto -que buscaba considerar a este tipo de canes como especie exótica invasora, lo que hubiese permitido su caza en el caso de atacar a personas y otros animales- no prosperó en el Congreso tras ser rechazada la idea de legislar en la Sala de la Cámara de Diputados y Diputados.

Chiara Barchiesi, fue

una de las parlamentarias que votó a favor de la iniciativa que finalmente fue rechazada. En relación a esto y este nuevo hecho registrado en la zona que representa, remarcó que se trataba de un proyecto que buscaba, sobre todo, proteger la fauna silvestre. “Por lo mismo, nosotros como diputados intentamos que el proyecto vuelva a la comisión, para sacar la referencia a la ley de caza y mantener lo bueno que tenía, como cerco en parques nacionales, captura y castración, entre otras medidas”.

Consultados al respecto, desde la Oficina de Medio Ambiente de la municipalidad de La Calera, informaron que no existe una denuncia formal sobre esta matanza por el momento. 🐔